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昨收報0.435元，
升6.1%

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）據本地媒體報道，
內地個人衛生用品生產商AAB國際控股，最近正式
向港交所（0388）提交上市申請，保薦人為中投證
券（香港）。AAB主要產品為嬰兒紙尿褲、女性衛
生用品及失禁產品等。以銷量計，公司為2014年第
二大中國嬰兒紙尿褲製造商。集團自有品牌業務佔
總收入比例為55.6%，餘下為代工業務。

衛生用品商AAB擬港上市
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香港文匯報訊（記者 馬曉芳、王頔 北京報道）
政協北京市十二屆四次會議昨日閉幕，北京市政協
港澳委員、電訊盈科（0008）主席兼執行董事李澤
楷在接受本報專訪時表示，樓市去庫存正是供給側
改革的一個體現，內地和香港的樓市有調整是「健
康的」。針對內地電訊國企改革，他表示電訊業開
放是好事，期待電訊行業的混合所有制，但暫無計
劃參與內地電訊行業。

樓市有調整屬健康表現
李澤楷表示，身為全球第二大經濟體，中國內地經

濟在「新常態」下還有超過6%的增長，並有比較穩
定的發展，說明「在可以看到的將來內地對香港來說
仍是最大的機會」。他指出，供給側的改革很正常，
正是市場規律的體現，「供求是要調節的」；同意樓
市去庫存，供求需要調節，避免巨大的動盪。樓市按
照自然經濟有一個平衡和調整是健康的。
國家提出的「一帶一路」戰略，對香港的長遠影

響非常大，李澤楷希望國家可以逐步強大，回到一
千年前在全世界的地位，「到時候再回望2015年，
就知道這樣一個重要決定是多麼輝煌多麼明智」。
人們通常會高估短期影響，低估長遠影響，「一帶
一路」戰略的長遠影響是非常巨大的，「這是一個
偉大的計劃」。

籲港發揮國際窗口作用
李澤楷指出，滬港通使內地與香港的經濟聯繫更

加緊密，促使內地企業愈來愈規範，愈來愈知道同
國際接軌，對香港的經濟亦有非常重大的幫助。同
時他看好深港通，指香港一直以來是一個非常好的
國際窗口，是中國內地經濟的國際接口點，具有特
殊地位，希望香港抓住「十三五」的大好機會，繼
續努力發揮接口作用。

李澤楷未擬進軍內地電訊業
簡 訊簡 訊謝霆鋒夥數字王國攻大中華

引進荷里活最新技術 再拍《12道鋒味》

香港文匯報訊（記者 曾敏儀）市場原先預期本港
今年經濟將改善，但有港商指近日的金融動盪稍後將
危及實際市場，認為今年的營商環境將較去年更困
難。失業率有機會攀升，農曆新年後或出現裁員潮。

股市差影響零售
香港總商會主席彭耀佳昨於傳媒酒會表示，屬會會
員均對今年的營商環境感到擔心。過去數星期環球股
市動盪，本港出現走資，加上在美國加息的陰霾下，
港商憂慮將增加融資成本，令中小企資金周轉更困
難。
另一方面，金融表現不理想將削弱消費者購物意

慾，繼而影響工商地產及物流業等表現。彭耀佳又
稱，去年出現的經濟問題今年亦將持續，包括來港旅

客減少，本港旅遊、零售及飲食業將繼續受影響。另
外，環球經濟復甦緩慢，例如歐洲及日本仍未見改
善，港商均擔心出口訂單表現。

舖租降幫助不大
本港街舖租金自去年第四季開始下跌，彭耀佳指即

使零售業成本下降，但若旅客或本土消費減少仍無補
於事，稱「最緊要是有無人嚟，如果送（產品）都無
人要好大鑊」，因此要改善零售表現需爭取客源。

斥千萬元擴充總部
有155年歷史的香港總商會，去年斥資1,000萬元
翻新及擴充總部。大屋「變身」後，最吸引眼球的，
一定是大堂新建成的時間牆，主席彭耀佳昨日就帶傳

媒「穿梭時空」話當年。
要說最有紀念價值的照片，他毫不猶豫指向時間牆

的左端，那是標誌着總商會在1861年成立的香港會
遺址。昔日屹立於中環遮打道的香港會，是香港總商
會舉行第一次會議的地方，創會時會員只有62家公
司及銀行，一個半世紀後，會員已增加至約4,000家
公司。
現時的總部也有30年歷史，因應會務增加，因此
收回出租物業擴充總部。完工後樓面面積大了一半，
足足有1.7萬方呎，地方相當寬敞。除了設立了總商
會第八個簽證部，還有3個分別可容納20人、80人及
100人的會議室，方便舉辦活動。總裁袁莎妮指，會
員反應十分踴躍，會議室已多次出租，租金超值，最
平每兩小時只是5,000元。

總商會：農曆年後或現裁員潮

■彭耀佳（左）指，屬會會員均對今年的營商環境感到擔心。旁
為袁莎妮。 張偉民 攝

香港文匯報訊 據《21世紀經濟報道》獨家獲
悉，平安銀行與佳兆業（1638）達成全方位的戰略
合作，簽約金額高達500億元人民幣。這是境內金
融機構在佳兆業持續一年多的危機後，首次明確向
市場釋放看好佳兆業的信號。
接近平安銀行的人士表示，平安高層認為佳兆業

戰略佈局合理，所佈局城市有着較好的潛力。平安
看好一線城市的發展潛力，尤其是深圳的發展前
景，佳兆業在土地政策方面的獨特優勢和舊改方面
的豐富經驗，成為雙方深度合作的基礎。
平安銀行之所以選擇與佳兆業戰略合作，主要還

是因為看中佳兆業的品牌優勢，和市場上的影響
力，在經歷了風波之後，相信佳兆業的管理團隊和
治理架構將更加完善。

平安銀行佳兆業簽500億合作

香港文匯報訊（記者 張易）中材股份（1893）
昨公佈，接獲母公司中材集團通知，集團與中建材
（3323）母企中建材集團正籌劃戰略重組事宜。重
組方案未定，確定後需獲有關主管部門批准。中材
昨升1.53%，收報1.33元；中建材收報3.23元，升
2.22%。
中材集團旗下上市公司包括：中材國際、中材科

技、祁連山、天山股份、寧夏建材、國統股份等。
中建材旗下上市公司包括：洛陽玻璃（1108）、中
國巨石、北新建材、瑞泰科技、方興科技等。

中材中建材擬戰略重組

謝安表示，公司希望與謝霆鋒結盟，引進荷里活
最新動態視頻科技，共同進軍大中華區包含視

覺特效、虛擬實境、360度全境拍攝、虛擬媒體、娛
樂及技術市場，其中謝霆鋒將主理大中華區業務，
希望塑造大中華式荷里活。謝安又指，公司未來主
力發展電影、廣告、遊戲及新聞相關視頻技術，相
信用手機看360度全境的影像大概需時一年便可推出
市場。

看好後製業務
謝霆鋒表示，與數字王國合作後，其預計在農曆年
後，將會開拍《12道鋒味》第三季，另會開拍相關
3D美食電影。他相信，現時不論電視電影廣告等，後
期製作是必須的，故看好業務前景。Lucrative Skill於
2014年及2015年度，分別錄得943萬元及2,444萬元
虧損。

製麥嘜VR節目
數字王國早前公佈與樂視合作，推出360度全境觀
看體育節目，相信很快可以有好消息公佈，但強調公
司只負責提供節目內容，有關VR（虛擬實境）頭罩
及節目收費需由樂視公佈。另外，公司又公佈，將會
與麥嘜與麥兜系列合作，未來將在大中華區推出相關
的VR內容。
數字王國早前公告指，向漢傳媒及謝霆鋒分別收購

Lucrative Skill 60%及25%股權，總代價1.35億元。其
中，包括向漢傳媒支付現金3,000萬元以及發行6,500萬
元承付票據；及向謝霆鋒發行8,705萬股代價股支付，
發行價0.4595元。完成後，謝霆鋒將持有Lucrative Skill
餘下15%股權，及持有公司股本0.81%。漢傳媒預計出
售虧損約7,921萬元，所得淨額9,400萬元。

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）數字王國（0547）早前公佈以 1.35 億元向漢傳媒
（0491）及謝霆鋒收購Lucrative Skill 85%股權，Lucrative Skill為謝霆鋒經營的後期製作
公司「朝霆」的母公司。數字王國行政總裁謝安昨日於記者會上表示，希望是次收購可協
助公司進軍大中華區市場，謝霆鋒更將為大中華區業務領軍，塑造大中華式荷里活。兩間
公司股價昨日均升近6%。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）信諾昨發表最新的
「360°健康指數」年度調查，港人的「健康認知指
數」為52.4分，較亞洲區內平均分低；最擔心的健康

問題是癌症。信諾香港行政總裁馬浩廷昨出席記者會
時表示，雖然人民幣貶值，但由於公司的內地客戶比
例不多，相信對醫保業務影響不大。
調查包括「個人健康」、「社交」、「家庭」、

「經濟」及「工作」等方面，發現普遍受訪者實際上
對健康生活方式存有誤解。100分為滿分，香港人的
「健康認知指數」只有52.4分，低於區內整體平均數
53.2分，亦較韓國（56.4分）、台灣（53.3分）和新
西蘭（62.4分）等亞太區內已發展地區為低。

寫App助管理飲食
雖然72%受訪者認為身體健康最重要，更常以「健

康至上」的心態特別注意均衡飲食，但大部分人仍然
感到自己身體健康表現欠佳。例如只有24%認為自己
有良好的睡眠質素；23%認為自己體重理想；22%有
均衡飲食；18%有足夠運動。
馬浩廷期望未來發展全新的信諾「健康管理」應用
程式（App）來協助大眾管理均衡飲食、運動和壓

力，從而為大眾提供進一步有關健康的資訊，程式預
計在第二季推出。

港人最擔心患癌症
受訪者最擔心的健康問題是癌症，有63%；52%擔

心危疾及46%擔心意外。馬浩廷透露，今年內或會推
出新產品，如企業及團體保險，當中的危疾部分亦會
涵蓋港人關注的癌症相關範疇。
調查又發現，亞洲受訪者一般將58歲至64歲介定

為「年老」，較西歐地區如英國、西班牙及土耳其受
訪者的定義年輕了差不多十年。馬浩廷指，在亞洲，
「65歲及以上」的人口將會由2000年的2.07億人增加
到2050年的8.57億人，增長率高達3.14倍，相信醫療
費用將會構成財政壓力。
該調查於11個國家及地區進行，主要覆蓋多個亞太
區市場包括香港及中國內地等，以及其他國際市場，
所有數據皆透過在每個市場隨機抽樣不少於1,000人
進行網上調查所得，受訪者總計有1.5萬人。

信諾：人幣貶值不影響醫保業務

■馬浩廷（中）預料，人民幣貶值對公司醫保業務影響
不大。 吳婉玲 攝

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）筆克
遠東（0752）昨公佈截至去年10月底
止年度業績，全年純利升14.2%至2.7
億元，每股基本盈利22.54仙，派每股
6.5仙，另加派特別息每股3仙，合共
9.5仙。主席兼行政總裁謝松發表示，
雖然近期環球股市波動，但整體對今
年展望感樂觀，相信上半年業績仍能
達標，但下半年則不明朗，需視乎整
體經濟前景。

多賺14%連特別息派9.5仙
內地方面，經濟由投資主導轉型至
消費主導，有利公司業務。雖然亞太
地區經濟減速，特別是內地經濟增長
放緩，但過去一年，旗下大中華地區
業務仍錄得增長。他提到，雖然近期
匯率市場大幅波動，但對公司影響不
大，由於公司大部分合同以美元簽
訂，成本以當地貨幣結算，故整體影
響不大，只會在賬面上錄得匯兌損
失。
中東市場方面，雖然今年油價急
跌，但旗下大部分業務在杜拜，當地

經濟並非由石油主導，故油價下跌對
其經濟影響不大。另外，世界博覽會
及世界盃將在中東地區舉行，有利刺
激經濟，為集團帶來投資機會。
期內，營業額42.16億元，按年升
9.99%；毛利 12.07 億元，按年升
5.91%。EBITDA增加 14.6%至 4.044
億元。公司指，在業務營運所在地
中，不少國家的貨幣匯率相對呈列貨
幣均表現偏軟。倘若排除匯率貶值的
因素，總營業額和其他盈利指標將會
上升約3%。

香港文匯報訊 國航（0753）昨日公
佈，按照中國企業會計準則對2015年度
經營業績進行了初步測算，預計去年盈
利與2014年同期相比增長60%至80%。
2014年盈利為37.82億元人民幣。
公司指，去年充分利用相對旺盛的

市場需求，加大運力投入，持續改善
生產組織，提高收入把控能力，彌補
了燃油附加標準下降的影響後仍達成
收入的同比增長。同時，公司通過精
細化業務流程管理、提高機型與航線
和市場的匹配度、改善債務結構規避
利率匯率風險、積極推進「提直降

代」措施等，強化了成本控制。加上
航油價格同比大幅下降，公司成本水
平同比有效降低。
另外，國航已收到控股股東中航集

團公司的通知，國資委原則同意公司
非公開發行A股股票方案，同意中航
集團公司以40億元人民幣現金參與認
購。本次非公開發行A股股票完成
後，公司總股本不超過146億股。其
中，中航集團公司持有59.4億股，佔
總股本的比例不低於40.71%；中國航
空（集團）持有15.5億股，佔總股本
的比例不低於10.65%。

香港文匯報訊 證監會昨日公佈，禁
止劉湘雯重投業界，為期8個月，由今
年1月19日起至9月18日止。證監會
發現，劉在作為隸屬於中信証券經紀
（香港）有限公司及中信証券期貨
（香港）有限公司的持牌代表期間，
並沒有通知證監會她曾於2010年因為

在未獲得監管機構批准下向台灣投資
者推廣及銷售境外基金而在台灣被刑
事定罪。證監會亦發現，劉向其後來
的僱主東亞銀行作出虛假聲明，未有
在於2012年提交予該銀行的職位申請
表格及自行聲明表格中，披露她曾被
刑事定罪。

國航盈喜料去年多賺80%

劉湘雯禁重投業界8個月

筆克料受惠內地經濟轉型

■謝松發相信公司今年上半年業績仍
能達標。 陳楚倩 攝

■謝安（左）指，謝霆鋒（右）將為大中華區業務領軍。 梁偉聰 攝

■李澤楷在北京出席政協會議時接受本報記者專
訪。 王頔 攝


